

NON

à la retraite à 64 ans MOBILISONS-NOUS

Le président de la République veut reculer l'âge de la retraite à 64 ans. 80 % des Français y sont opposés, tout comme l'ensemble des syndicats qui dénoncent une réforme inutile et injuste.

Mais le Gouvernement veut passer en force en réduisant le temps du débat parlementaire à seulement quelques jours. Il menace de décider par ordonnance, sans vote. Anouveau, li malmène le travail des représentants du peuple. C'est inacceptable.

Rien ne peut résister à une mobilisation massive du peuple. Nous avons déjà fait reculer Macron sur les retraites en 2019-2020. Nous pouvons y parvenir à nouveau !

Les formations politiques de la NUPES s'opposent totalement à cette réforme. Ensemble, nous défendons notre système de retraite par répartition avec un objectif commun: le droit à la retraite à 60 ans. Ensemble, nous voulons l'augmentation des salaires et des véritables réponses face à l'urgence climatique.

**MOBILISONS-NOUS POUR OBTENIR LE RETRAIT
DE CETTE RÉFORME !**



DESINTOX

sur la réforme des retraites
de Macron et du gouvernement

INTOX 1

NON, LE FINANCEMENT DU SYSTÈME DE RETRAITES N'EST PAS EN DANGER

Notre système de retraites a été excédentaire en 2021 et en 2022. Dans son rapport de septembre 2022, le Conseil d'orientation des retraites (COR) indique qu'« il n'y a pas de trajectoire incontrôlée des dépenses de retraites .» Pendant ce temps-là, le capital se porte bien : les profits ont augmenté de 60 % depuis 2019. Selon l'ONG Oxfam, 2 % de la fortune des milliardaires français permettrait de réduire tout risque de déficit, même temporaire, du système de retraites.

INTOX 3

NON, LA RETRAITE À 64 ANS NE RÉDUIRA PAS LES INÉGALITÉS

Avec cette réforme, il y aura encore plus d'inégalités entre les femmes et les hommes. Aujourd'hui, leur écart de salaire est de 2 %. À la retraite, l'écart est encore plus grand : 40 %! Ces inégalités sont liées aux carrières plus courtes ou hachées des femmes. L'allongement de la durée de cotisation et le report de l'âge du départ à la retraite augmentera encore cette injustice majeure !

INTOX 2

NON, LA RETRAITE À 64 ANS N'EST PAS JUSTE

La retraite à 64 ans pénalisera tout le monde, à commencer par les métiers pénibles et les salariés qui ont commencé jeunes. Un quart des personnes qui arrivent à la retraite ne travaillent déjà plus (chômage, RSA, maladie..). Avec la réforme, elles vivront 2 ans de plus dans la précarité. L'espérance de vie en bonne santé est entre 64 et 66 ans. La retraite à 64 ans, c'est donc seulement quelques mois à en profiter en bonne santé !

INTOX 4

NON, IL N'Y AURA PAS DE RE- TRAITE MINIMALE À 1200 € POUR TOUS

Le gouvernement prétend qu'il va mettre en place une retraite minimum à 1200 euros.

C'est faux.

Cette mesure figure déjà dans la loi depuis 2008. Elle ne concernerait que ceux qui ont une carrière complète, c'est-à-dire qui ont réuni l'ensemble de leurs trimestres. C'est donc une petite minorité des retraités pauvres qui seraient concernés.